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XI  LEGISLATURA



 

 
Al Presidente del 

Consiglio regionale 
del Piemonte 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA 
ai sensi dell’articolo 100 del Regolamento interno 

 
 

OGGETTO: Ospedale Mauriziano di Torino, a quando l’approvazione dell’Atto Aziendale 

modificato?  

 

Premesso che: 

• il Gruppo Italiano per la Lotta alla Sclerodermia (GILS), in accordo con la Direzione Generale 
dell’Azienda Ospedaliera Ordine Mauriziano di Torino, ha assunto l’impegno di ampliare 
l'assistenza sul territorio ai malati di Sclerosi Sistemica con una nuova Scleroderma Unit presso 
l’Ospedale medesimo; 

• si tratta della dodicesima Scleroderma Unit sul territorio nazionale; 
• il progetto Scleroderma Unit nasce nel 2014 con l'intento di porre al centro gli ammalati e i loro 

bisogni e di garantire accesso preferenziale a un'assistenza guidata da un'équipe specialistica per 
favorire le diagnosi precoci e l'ottimizzazione del follow-up nell'ambito di un percorso terapeutico 
personalizzato. 

 
Premesso, altresì, che: 
• la nuova Scleroderma Unit, con un ambulatorio dedicato alle persone affette da Sclerosi Sistemica e 

un team specializzato integrato in una realtà multidisciplinare, si prefigge di migliorare la qualità di 
vita dei malati fornendo il più alto standard di assistenza clinica, favorendo l'accesso alle cure e 
promuovendo corsi di educazione alla malattia per i pazienti e i loro familiari; 

• la diagnosi precoce e il follow-up terapeutico sono fondamentali per il corretto trattamento di questa 
patologia autoimmune e per migliorarne il decorso. 

 

Constatato che: 
• l’approccio alla Sclerosi Sistemica è cambiato negli anni, concentrandosi sulla “diagnosi molto 

precoce di malattia”, che peraltro può risultare difficile dal momento che i sintomi tipici della 
malattia spesso compaiono in una fase più avanzata del decorso; 

• l’assenza di biomarcatori affidabili nel predire l’evoluzione della malattia costituisce un'ulteriore 
criticità nella pratica clinica: la diagnosi precoce e il trattamento tempestivo di eventuali 
complicanze restano tuttavia di importanza cruciale;  

• attualmente la sola strategia efficace nella Sclerosi Sistemica molto precoce è lo stretto controllo 
clinico al fine di rilevare “in tempo reale” l’insorgenza del coinvolgimento di organi interni, 
permettendo così un approccio terapeutico tempestivo ed efficace.  
 

Rilevato che:  
• lo scorso marzo l’Ospedale Mauriziano ha modificato il proprio Atto Aziendale su richiesta della 

Regione Piemonte, la quale invitava a trasformare in universitaria la reumatologia ospedaliera del 
medesimo, come deciso dalla Commissione Paritetica Regione Piemonte/Università;  

• a seguito di tale decisione, la struttura semplice dipartimentale di reumatologia da ospedaliera 
complessa si sarebbe dovuta trasformare in universitaria; 

• ai fini della realizzazione del Progetto della nuova Scleroderma Unit presso l’Ospedale Mauriziano, 
per la quale è necessaria l'approvazione da parte della Giunta Regionale, all’Ordine del Giorno della 



 

medesima del 18 Maggio 2021 era stato inserito “Atti aziendali delle AA.SS.RR – A.O. Ordine 
Mauriziano – Atto n. 195 del 16/03/2021 “Azienda Ospedaliera Ordine Mauriziano di Torino - Atto 
Aziendale e Piano di Organizzazione. Revisione anno 2021”. Recepimento ai sensi della D.C.R. n. 
167-14087 del 3.04.2012, all. A, par. 5.1.”; 

• la trattazione di tale punto è tuttavia stata rinviata; 
• nonostante la modifica richiesta sia stata apportata, a oggi il punto sopra citato non è più stato 

inserito nei nuovi Ordini del Giorno della Giunta Regionale. 
 

Considerato che: 

• la diagnosi precoce e un corretto trattamento sono fondamentali per migliorare il decorso della 
patologia; 

• in questo periodo di criticità assistenziale dovuta all'emergenza COVID-19, questa nuova 
convenzione consentirebbe di ridare speranza agli ammalati grazie a un'assistenza dedicata e 
specializzata sul territorio; 

• durante gli ultimi mesi molte cure e terapie sono state annullate oppure posticipate;  
• l’approvazione di tale delibera da parte della Giunta Regionale darebbe un forte segnale di vicinanza 

ai pazienti;  
 

       INTERROGA 
 
 
      Il Presidente della Giunta    
                                   L’Assessore                                                     
 

per sapere quali siano le ragioni per le quali l’Atto Aziendale dell’Ospedale Mauriziano di Torino, 
modificato come da indicazioni della Commissione Paritetica Regione Piemonte-Università, non sia 
ancora stato approvato dalla Giunta Regionale.  
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